



Feria del Libro de Guadalajara abre sus puertas en México

Description

(Ciudad de México) La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara comenzó en el occidental estado de Jalisco, con Barcelona como invitada de honor y un reconocimiento a la fiesta literaria por parte del Gobierno de México.

En la apertura de la edición 39 del evento, considerado el más importante de su tipo en habla hispana, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en representación de la presidenta Claudia Sheinbaum, entregó a los organizadores la certificación de Hecho en México.

“Es el primer certificado que hacemos de Hecho en México, conforme a la ley y las normas vigentes, a un proceso, que no es un producto. (...) El esfuerzo de perseverancia, excelencia, compromiso y capacidad que ha llevado a convertir a esta feria en una de las más grandes del mundo”, dijo.

El titular entregó el reconocimiento a Karla Planter, rectora de la Universidad de Guadalajara, entidad que fundó el encuentro en 1987.

Al intervenir en el acto, Planter destacó que la FIL es “un espacio plural, un sitio para el diálogo nacional, que pone en práctica los más enaltecidos valores cívicos y humanos”.

“Nutre a nuestra idiosincrasia con la riqueza cultural del mundo y también proyecta lo que somos en el ámbito universal”, sostuvo al resaltar la presencia de los libros y creadores de “la gran ciudad de Barcelona”, con “toda la fuerza de su historia, originalidad cultural y dignidad cívica”.

Asimismo, encomió la entrega del premio FIL de Literatura en Lenguas Romanes 2025 al escritor franco-libanés Amin Maalouf, cuya obra resulta –dijo– “una contribución de primer orden a la conciencia intelectual de nuestro tiempo”.

Maalouf agradeció el galardón y señaló que el mundo atraviesa una “época desconcertante, a veces incluso aterradora”.

“Todo lo que pertenece al ámbito de la ciencia y la técnica avanza sin cesar cada vez más rápido, mientras que lo que pertenece a nuestra evolución moral tropieza, se desvía o incluso retrocede”, afirmó el autor de Las cruzadas vistas por los árabes.

En su opinión, la literatura es actualmente más indispensable que en ninguna otra época de la historia humana, “porque es a ella, es decir, a todos nosotros, a quien le corresponde reparar el presente e imaginar el futuro”.

Entre los asistentes a la inauguración estuvieron igualmente la guatemalteca Rigoberta Menchú, Premio Nobel de la

Paz; el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, y el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, así como la directora general del encuentro, Marisol Schulz.

Unas tres mil actividades y 638 presentaciones editoriales, así como espacios para niños, jóvenes, la ciencia, el pensamiento y todos los aspectos de la literatura, integran la presente edición de la Feria, a celebrarse hasta el 7 de diciembre.

El año pasado, más de 900 mil personas asistieron a las actividades literarias, académicas, artísticas y profesionales de la cita.

El Maipo/PL

Date Created

Noviembre 2025